

Messages clés

Élections fédérales 2025

Plus forts ensemble : la vitalité municipale, moteur de la prospérité nationale

- Notre pays a toujours puisé sa force dans ses plus grands atouts : sa population, ses ressources naturelles, ses industries et ses communautés—l'épine dorsale de notre économie. Mais la guerre commerciale avec notre voisin le plus proche et principal partenaire commercial amène son lot d'incertitudes. Il est donc temps de penser à l'avenir que nous voulons bâtir collectivement.
- D'un océan à l'autre, les municipalités sont les moteurs de la prospérité économique, tant dans les régions rurales ou nordiques qu'urbaines. Elles maintiennent les infrastructures et les services essentiels qui favorisent le commerce, stimulent les industries et relient les gens entre eux.
 - En tant qu'ordre de gouvernement, elles sont essentielles à la réussite économique et doivent être des partenaires aux côtés des provinces, des territoires et du gouvernement fédéral.
- Alors que la population canadienne s'apprête à se rendre aux urnes pour décider qui formera notre prochain gouvernement, il est impératif de protéger la prospérité à long terme des collectivités. Une approche à long terme permettra de passer d'un mode de réaction aux crises à un mode de solutions pour les prévenir et rendre notre pays plus résilient.
- Pour rendre notre pays encore plus fort et maintenir sa capacité à contrôler son avenir économique, investir dans nos collectivités est la clé pour créer de la richesse. La population a besoin d'un partenariat national pour la prospérité dans lequel tous les ordres de gouvernement travaillent ensemble pour faire progresser notre pays.



FÉDÉRATION
CANADIENNE DES
MUNICIPALITÉS

FEDERATION
OF CANADIAN
MUNICIPALITIES

- Nous devons avoir une discussion sur la façon dont le Canada finance et favorise la croissance économique. Un partenariat national pour la prospérité fera en sorte que les municipalités, qui créent les conditions propices à la croissance économique, pourront réinvestir dans la création d'un Canada plus fort et plus résilient.
 - Ce partenariat aidera les municipalités à mieux faire progresser les objectifs de Réconciliation et à établir des liens entre les communautés.

- En investissant dans nos capacités locales, nous pourrions :
 - Soutenir la croissance économique locale;
 - Investir dans le renouvellement des infrastructures;
 - Rendre le logement abordable;
 - Mettre fin à l'itinérance;
 - Assurer la sécurité des collectivités;
 - Bâtir la résilience aux changements climatiques;
 - Soutenir les collectivités rurales, nordiques et éloignées.

- En tant que voix des gouvernements de proximité, la Fédération canadienne des municipalités et ses membres sont prêts à travailler avec le gouvernement fédéral pour défendre les intérêts du Canada et faire avancer notre pays. C'est le moment de renforcer les fondations même de notre pays afin de créer des emplois, éliminer les obstacles au commerce et créer des possibilités de croissance pour toutes et tous dans nos collectivités urbaines, nordiques et rurales.

Priorités de représentation

Soutenir la croissance économique locale

- La prospérité de notre pays prend racine dans nos collectivités. Les municipalités sont les moteurs de la croissance et de la résilience économiques du Canada.
- D'importantes difficultés économiques attendent notre pays dans un avenir rapproché. Pour faire face à ces vents contraires, une approche concertée d'Équipe Canada est de mise. Nous avons besoin d'un partenariat national pour la prospérité dans lequel tous les ordres de gouvernement collaborent pour aller de l'avant.
- Nous sommes plus forts ensemble : réduire les barrières au commerce interprovincial aidera la population canadienne à progresser.
- Les infrastructures favorisant le commerce, comme les routes, les autoroutes, les aéroports, les chemins de fer et les ports en eau profonde, sont essentielles pour transporter les produits canadiens vers les marchés, tant au pays qu'à l'étranger.
- Qu'il s'agisse des minéraux précieux, de l'acier et de l'aluminium, de l'agriculture, de la pêche, des viandes, poissons et produits laitiers, de la foresterie, de l'industrie pétrolière ou de celle de l'énergie ou des secteurs de l'automobile et de la fabrication de pointe, il est temps que tous les ordres de gouvernement se concentrent sur ces fondements de notre économie qui génèrent notre force à long terme.
- Afin de propulser le pays vers l'avant, il faudra également simplifier les processus d'approbation des projets d'infrastructures et établir des corridors nationaux de transport d'énergie, tout en continuant à protéger l'environnement et à cheminer en matière de Réconciliation.

Investir dans le renouvellement des infrastructures

- Nous avons besoin d'un partenariat national pour la prospérité dans lequel tous les ordres de gouvernement s'unissent afin de moderniser la fiscalité municipale, d'investir dans la vitalité municipale et de rendre notre pays plus résilient sur le plan économique.
- Des infrastructures renouvelées favorisent le commerce, stimulent la création d'emplois locaux, augmentent la productivité et jettent les bases d'une offre accrue de logements. Celles-ci comprennent les routes, les infrastructures d'approvisionnement en eau et de traitement des eaux usées, le transport en commun, les casernes de pompiers, les installations communautaires, et plus encore.
- Les municipalités possèdent plus de 60 % des infrastructures publiques du Canada, mais elles ne perçoivent que de 8 à 10 cents par dollar fiscal perçu.
- Au Canada, l'arriéré pour la réparation et le remplacement des infrastructures locales s'élève à plus de 240 milliards de dollars.
- Lorsque les infrastructures municipales peinent à suivre la croissance de la population, les économies locales en souffrent et la résilience de nos collectivités s'érode.

Rendre le logement abordable

- Notre pays est aux prises avec une crise du logement et de l'abordabilité.
- 44 % des Canadiennes et des Canadiens considèrent que l'abordabilité du logement est leur plus grande préoccupation, et toute la jeune génération se sent exclue de la possibilité d'acheter une propriété.
- Les municipalités sont mobilisées afin d'améliorer la situation, mais il ne s'agit pas que d'augmenter la construction de logements; ceux-ci doivent être accompagnés de nombreuses infrastructures.
- Un nouveau partenariat national pour la prospérité ferait en sorte que les gouvernements municipaux disposent d'un financement prévisible à long terme pour répondre aux besoins de construction de nouvelles maisons, comme des canalisations, des infrastructures d'approvisionnement en eau et de traitement des eaux usées, des installations de traitement des matières résiduelles, des casernes de pompiers et d'autres services qui font d'une propriété un véritable chez-soi.

Mettre fin à l'itinérance

- Au cours des 10 dernières années, le nombre de personnes sans-abri a augmenté de 20 % au Canada.
- Malgré l'augmentation des investissements au cours de la dernière décennie, l'itinérance est maintenant une réalité quotidienne dans nos municipalités, y compris les collectivités rurales.
- Du financement adéquat permettrait d'offrir des services d'intervention, des refuges de transition et des refuges plus accessibles, ainsi que des solutions durables en matière d'itinérance. Nous avons besoin d'un partenariat national pour la prospérité incluant tous les ordres de gouvernement pour régler cette crise et y mettre fin.

Assurer la sécurité des collectivités

- Pour que la vie communautaire s'épanouisse et que nos municipalités prospèrent, les résidentes et résidents doivent d'abord et avant tout se sentir en sécurité chez eux. Un partenariat national pour la prospérité permettrait d'assurer la sécurité des collectivités et de résoudre le problème de la hausse du coût des services d'urgence.
- Les services de police municipaux font face à de nombreux défis, comme l'augmentation de la fréquence des crimes violents, le vol de biens et les enjeux de santé mentale.
- Le système de mise en liberté sous caution du Canada doit être revu en travaillant avec tous les ordres de gouvernement et en prenant des décisions basées sur des données probantes. Les récidivistes posent des risques importants pour la sécurité au sein des collectivités.
- Le recrutement et la rétention du personnel de la GRC demeurent des préoccupations importantes pour les collectivités.
- Des consultations approfondies et transparentes avec les collectivités sont nécessaires pour assurer la viabilité financière des services de police contractuels.

Bâtir la résilience aux changements climatiques

- 2024 a été l'année la plus coûteuse de l'histoire du Canada en lien avec les phénomènes météorologiques violents; ceux-ci ont coûté aux contribuables 8,5 milliards de dollars en dommages.
- Pour que nos collectivités demeurent des endroits où il fait bon vivre et travailler, nous avons besoin d'un partenariat national pour la prospérité dans lequel tous les ordres de gouvernement travaillent ensemble pour investir davantage dans l'atténuation des catastrophes.
- Chaque dollar investi dans l'adaptation climatique permet d'éviter de 13 \$ à 15 \$ en pertes pour l'ensemble de la communauté.
- Pour que les collectivités puissent se préparer aux phénomènes météorologiques extrêmes, un investissement immédiat dans l'atténuation et l'adaptation aux changements climatiques est nécessaire. Un financement prévisible à long terme, ainsi que la réduction du fardeau administratif, est essentiel pour les petites collectivités rurales et nordiques.
- Ces projets offrent un excellent rendement sur l'investissement et aident à réduire les risques liés aux conditions météorologiques extrêmes qui perturbent nos économies locales.

Soutenir les collectivités rurales, nordiques et éloignées

- Les collectivités rurales, nordiques et éloignées constituent le fondement de l'économie canadienne. Les mines, l'agriculture, les viandes et les produits laitiers, l'industrie pétrolière, les pêches, la foresterie et le tourisme sont tous des secteurs déterminants pour la réussite de notre pays.
- Les collectivités rurales font face à des défis particuliers en lien avec les infrastructures de base, notamment les routes, les installations de traitement des eaux usées, les casernes de pompiers et les canalisations. Ces municipalités dépendent généralement de petites assiettes fiscales pour couvrir de vastes zones géographiques sous leur responsabilité.
- Les collectivités en croissance ont besoin d'outils pour réussir, comme des ressources adéquates en matière de sécurité publique et un accès fiable à Internet haute vitesse.
- Avec de bons investissements, nos collectivités rurales, nordiques et éloignées peuvent stimuler la croissance et l'innovation. Un partenariat national pour la prospérité est nécessaire pour bâtir un Canada plus fort et plus résilient.